

II-1196 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
Nr. 656/1J des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode  
1984-03-30 Anfrage

der Abgeordneten HEINZINGER, Dr. Marga Hubinek und Genossen an den Bundesminister für Gesundheit und Umweltschutz betreffend Aktivitäten des Umweltfonds

Am 21. Oktober 1983 hat der Nationalrat das Umweltfondsgesetz beschlossen, am 1.1.1984 ist es in Kraft getreten. Hauptaufgabe des Fonds soll es sein, Zuschüsse zu Krediten zu gewähren, mit denen umweltbelastende Altanlagen saniert werden können. Daneben soll auch die Errichtung von umweltschonenden Pilotanlagen gefördert werden, um dem österreichischen Anlagenbau auf dem Zukunftsmarkt des Umweltschutzes bessere Entwicklungsmöglichkeiten zu bieten. Die Sammlung und Verwertung mancher Sonderabfälle, vor allem aus privaten Haushalten, die betriebswirtschaftlich derzeit noch nicht rentabel sind, soll ebenfalls unterstützt werden.

Anlässlich der verunglückten Regierungsklausur in Steyr hat Gesundheitsminister Steyrer eine Projektliste für den Umweltfonds veröffentlicht. Es handelt sich dabei um eine Zusammenstellung jener Betriebe, die aufgrund ihrer Betriebsstrukturen und den durch sie zumindest mitverursachten Belastungen der Umwelt für eine Förderung durch den Umweltfonds in Betracht zu ziehen sind.

Weitere konkrete Maßnahmen sind leider bisher ausgeblieben. Auch zu Förderungsmaßnahmen nach dem Umweltfondsgesetz ist es bisher nicht gekommen, weil die notwendigen Förderungsrichtlinien seitens des Bundesministeriums für Gesundheit und Umweltschutz noch nicht erlassen worden sind.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an den Herrn Bundesminister für Gesundheit und Umweltschutz folgende

**A n f r a g e :**

1. Handelt es sich bei dieser Projektliste mit 81 angeführten Unternehmen um eine erschöpfende Aufzählung der für wichtige Umweltinvestitionen in Frage kommenden Unternehmungen ?
2. Wenn nein, bis wann wird eine umfassende Zusammenstellung vorliegen ?
3. Welche Mittel werden zur Förderung der in dieser Liste enthaltenen Umweltinvestitionen benötigt ?
4. Haben Sie bereits eine Prioritätenliste bzw. einen Zeitplan für diese Förderungsprojekte erstellt ?
5. Bis wann ist mit einer derartigen Prioritätenliste zu rechnen ?
6. Bis wann werden die zur Vollziehung des Umweltfonds-gesetzes notwendigen Förderungsrichtlinien erlassen?
7. Welche Gründe sind für die monatelange Verzögerung bei der Erlassung dieser Förderungsrichtlinien verantwortlich?